

CAMEROON WEEKLY PRESS REVIEW

FINANCE

Encadrement de la Cryptomonnaie : les propositions du MINFI

La position des autorités publiques camerounaises était très attendue sur l'utilisation de la cryptomonnaie. Alors même qu'un pays de la sous-région avait adopté cet outil comme monnaie officielle. Un document produit par la division de la prévision du ministère des Finances (Minfi) précise les implications de ce phénomène sur plusieurs aspects, notamment l'exécution du budget de l'Etat, la situation sécuritaire. Non sans indiquer les actions que le Cameroun pourrait prendre pour mieux encadrer son usage.

Ainsi, au regard de l'augmentation des volumes de transactions à travers la cryptomonnaie en Afrique et l'adoption du bitcoin en République Centrafricaine, le Minfi suggère aux autorités monétaires sous régionales et à l'Etat du Cameroun de prendre des mesures, pour « suivre l'évolution et appréhender les risques relatifs aux cryptoactifs ».

A ce titre, il serait de bon augure d'instaurer un cadre réglementaire au niveau de la sous-région afin d'encadrer les activités y relatives, d'outiller le Groupe d'action contre le blanchiment d'argent, ainsi qu'une commission de surveillance du marché financier de l'Afrique centrale, question de mieux faire face aux risques de blanchiment d'argent et de financement du terrorisme à travers les cryptomonnaies.

Cameroon Tribune du 31 Mai 2022, page 09.

FINANCE

Emprunt Obligataire " ECMR 6,25% net 2022-2029": 35 milliards de FCFA supplémentaires retenus

L'Etat du Cameroun vient de boucler une sortie fructueuse sur le marché financier unifié de la sous-région. L'emprunt obligataire « ECMR 6,25 % net 2022-2029 » a été souscrit à 119%, soit des offres au-delà de la demande initiale de 200 milliards de FCFA faite par l'émetteur.

D'après les résultats communiqués en fin de semaine dernière par le ministre des finances, Louis Paul Motaze, le montant de total souscrit se chiffre à 239 milliards de FCFA.

Au terme des souscriptions auprès des établissements placeurs, 58,5 milliards de FCFA ont pu être collectés de 390 investisseurs repartis entre le Cameroun, le Gabon, le Congo, la RCA, le Sénégal, la France et le Togo. Ainsi, au lieu des 200 milliards de FCFA sollicités au départ, l'Etat du Cameroun a décidé de retenir 235 milliards de FCFA, soit 35 milliards de F de plus.

Fort de ce résultat satisfaisant, obtenu dans un contexte économique difficile, marqué notamment par l'incertitude des marchés financiers, le relèvement des taux directeurs des banques centrales et le renchérissement du coût du crédit, le ministre des Finances exprime sa profonde gratitude à la communauté des investisseurs qui a massivement souscrit à l'emprunt obligataire de l'Etat du Cameroun ainsi qu'aux autres parties prenantes pour leur accompagnement.

CBT du 1er au 7 juin 2022, page 11.

COOPERATION ECONOMIQUE

Convergence entre l'Algérie et le Cameroun : Accompagnement des PME

L'audience entre le ministre des Petites et Moyennes entreprises, de l'économie sociale et de l'Artisanat (Minpmeesa) et l'ambassadeur d'Algérie s'est rapidement transformée en une séance de travail.

C'est ce qu'il y avait beaucoup à dire dans l'optique de développer les Pme locales. D'après Boumediene Mahi « cette réunion intéressante sur tous les plans » a permis de passer en revue les mécanismes développés en Algérie pour l'accompagnement des entrepreneurs.

L'Algérie contribue à la formation des Camerounais dans les domaines variés des technologies nouvelles. Cette coopération pourrait alors être renforcée à travers des formations, des missions conjointes et des expositions. Les acteurs locaux du secteur de l'énergie pourront également profiter de l'expertise algérienne. Un instrument juridique devrait venir entourer cette collaboration qui se veut productive.

Cameroon Tribune du 1er Juin, page 9.

ECONOMIE

Promotion des Investissements : 10 Conventions signées

La cérémonie de signature de 10 conventions d'investissement entre le Directeur général de l'Agence de Promotion des investissements (API) et des chefs d'entreprise a marqué les esprits à travers une anecdote.

Plusieurs autres investisseurs locaux et étrangers ont apposé, hier à Yaoundé, leurs signatures aux côtés de celle du Directeur général d'API, Marthe Angéline Minja. Ce qui leur permettra de bénéficier de facilités fiscale-douanières d'une durée moyenne de cinq ans, pour l'importation des matières premières et autres équipements nécessaires au lancement de leurs activités.

L'enveloppe globale que ces patrons de société entendent investir s'élève à plus de 62 milliards de FCFA, pour 2150 emplois. Dans le détail, les domaines concernés sont l'industrie, l'agro-industrie, la santé, la construction, etc. Dans le segment de la santé par exemple, l'entreprise AD Pharma Industry S.A déjà présente dans la distribution des produits pharmaceutiques, projette de se lancer désormais dans la production des médicaments, consommables médicaux produits cosmétiques et diététiques.

Cameroon Tribune du 02 Juin 2022, page 11.

CAMEROON WEEKLY PRESS REVIEW

ECONOMIE

Financement des Infrastructures : la contribution des marchés financiers

Le ministre des Finances Louis Motaze, représentant du Premier Ministre, chef du gouvernement, a ouvert le 1er Juin 2022 à Douala la 10^e édition du séminaire Building African Financial Markets (Bafm), de renforcement des capacités des membres de l'Association des bourses de valeurs africaines (Asea). Thème retenu : « Optimisation de la régulation comme levier de développement des marchés financiers africains ». Il est question, pendant deux jours, de traiter les questions relatives au cadre réglementaire utile pour améliorer les pratiques de tous les acteurs du marché financier africain (régulateurs, bourses, dépositaires centraux, courtiers, émetteurs, investisseurs).

Dans son intervention, le représentant du PM a indiqué que cette rencontre participe à la promotion de la collaboration entre les parties prenantes du marché financier africain, et s'inscrit au rang des bonnes pratiques mises en œuvre sur les autres continents.

Selon le Minfi afin de faire face au problème de liquidité dont font face les marchés de capitaux, il serait judicieux de renforcer l'intégration financière dans les unions monétaires existantes, avec en appui une approche harmonisée de réglementation.

Cameroon Tribune du 03 Juin 2022, page 34.

COOPERATION ECONOMIQUE

Cameroon - Canada : l'Aviation Civile prend des ailes

Le Cameroon et le Canada entretiennent des relations anciennes dans de nombreux domaines. Cette coopération qui était déjà perceptible dans le secteur de l'aviation civile sera densifiée.

Un accord aérien vient d'être signé entre les deux pays à travers le ministre des transports (Mint), Jean Ernest Massena Ngalle Bihehe, et le haut-commissaire du Canada au Cameroon, Richard Bale.

La signature de ce contrat bilatéral ouvre en fait la voie à une densification et au développement des opportunités commerciales entre les compagnies aériennes des deux pays.

D'après le Mint, il facilitera également le mouvement des personnes, dont le volume est en constante évolution, permettant ainsi l'accroissement des flux économiques et le développement de l'industrie de l'aviation civile, du tourisme, ainsi que des activités connexes.

Cameroon Tribune du 03 Juin 2022, page 34.

CAMEROON WEEKLY PRESS REVIEW

FINANCE

Regulation of Crypto currency: MINFI's proposals

The position of Cameroonian public authorities was highly anticipated on the use of cryptocurrency. Even though, a country in the sub-region had adopted crypto as an official currency.

A document produced by the forecasting division of the Ministry of Finance (MINFI), specifies the implications of this phenomenon on several aspects, including the execution of the state budget, the security situation. It also indicates the actions that Cameroon could take to better control its use.

Thus, in light of the increase in transaction volumes through cryptocurrency in Africa and the adoption of bitcoin in the Central African Republic, MINFI suggests that sub-regional monetary authorities and the State of Cameroon take measures, to "monitor the evolution and apprehend the risks related to cryptoassets".

As such, it would be a development to establish a regulatory framework at the level of the sub-region in order to regulate related activities, to equip the action group against money laundering, as well as a monitoring commission for the financial market of Central Africa, as a means of dealing with the risks of money laundering and terrorist financing through cryptocurrencies.

Cameroon Tribune 31th May 2022, page 09.

FINANCE

Bond loan "ECMR 6.25% net 2022-2029": 35 billion additional CFA francs retained

The State of Cameroon has just completed a successful exit on the unified financial market of the sub-region. The bond issue "ECMR 6.25% net 2022-2029" was subscribed at 119%, i.e. offers beyond the initial request of 200 billion francs made by the issuer.

According to the results communicated at the end of last week by the Minister of Finance, Louis Paul Motaze, the total amount subscribed attains 239 billion francs.

At the end of the subscriptions with the investing establishments, 58.5 billion francs could be collected from 390 investors distributed between Cameroon, Gabon, Congo, CAR, Senegal, France and Togo. Thus, instead of the 200 billion francs initially requested, the State of Cameroon decided to retain 235 billion francs, that is to say 35 billion francs more.

On the strength of this satisfactory result, obtained in a difficult economic context, marked in particular by the uncertainty of the financial markets, the increase in the key rates of the central banks and the rise in the cost of credit, the Minister of Finance expresses his deep gratitude to the community of investors who massively subscribed to the bond issue of the State of Cameroon as well as to the other stakeholders for their support.

CBT at 1st to 7 June 2022, page 11.

ECONOMICS COOPERATION

Convergence between Algeria and Cameroon: Support for SMEs

The audience between the Minister of Small and Medium-size Enterprises, Social Economy and Handicrafts (MINSMESEH) and the Algerian ambassador quickly turned into a working session.

There was much to say with a view to developing local SMEs. According to Boumediene Maui, "This meeting was interesting on all levels" and has reviewed the mechanisms developed in Algeria to support entrepreneurs.

Algeria contributes to the training of Cameroonians in various fields of new technologies. This cooperation could then be strengthened through training, joint missions and exhibitions. Local actors in the energy sector will also benefit from Algerian expertise.

A legal instrument should come to surround this collaboration which gears towards productivity.

Cameroon Tribune at 1st June, page 9.

ECONOMY

Investment Promotion: 10 Agreements signed

The signing ceremony of 10 investment agreements between the Director General of the Investment Promotion Agency (IPA) and business leaders has marked the minds through the positive feedback received.

Several other local and foreign investors signed these agreements yesterday in Yaoundé, alongside the Director General of IPA, Marthe Angéline Minja.

This will allow them to benefit from tax and custom facilities for an average period of five years, for the importation of raw materials and other equipments necessary to launch their activities.

The overall envelope that these company executives intend to invest, amounts to more than 62 billion francs, for 2150 jobs. In detail, the areas concerned are industry, agribusiness, health, construction, etc.

In the health segment, for example, the company AD Pharma Industry S.A., which is already present in the distribution of pharmaceutical products, plans to launch itself into the production of medicines, medical consumables, cosmetics and dietetics.

Cameroon Tribune 2nd June 2022, page 11.

CAMEROON WEEKLY PRESS REVIEW

ECONOMY

Financing Infrastructure: The Contribution of Financial Markets

The Minister of Finance Louis Motaze, representative of the Prime Minister, Head of Government, opened on June 1st, 2022 in Douala the 10th edition of the seminar Building African Financial Markets (BAFM), capacity building of members of the Association of African Securities Exchanges (ASEA). Theme: "Optimization of regulation as a lever for the development of African financial markets".

After two days of answering questions, related to the regulatory framework to improve the practices of all the actors of the African financial market (regulators, stock exchanges, central depositories, brokers, issuers, investors).

In his speech, the representative of the PM indicated that this meeting helps in the promotion of collaborations between stakeholders of the African financial market, and is in line with good practices implemented in other continents.

According to MINFI, in order to address the liquidity problem faced by capital markets, it would be wise to strengthen financial integration in existing monetary unions, supported by a harmonized regulatory approach.

Cameroon Tribune 3rd June 2022, page 34.

ECONOMICS COOPERATION

Cameroon - Canada: Civil Aviation takes flight

Cameroon and Canada have longstanding relations in many areas. This cooperation which was already perceptible in the civil aviation sector will be intensified.

An aviation agreement has just been signed between the two countries via the Minister of Transport (MINTRANS), Jean Ernest Massena Ngalle Bihehe, and the Canadian High Commissioner to Cameroon, Richard Bale.

The signing of this bilateral contract paves the way for a densification and development of commercial opportunities between airline companies of both countries.

According to MINTRANS, it will also facilitate the movement of people, the volume of which is constantly increasing, thus allowing the growth of economic influx and the development of the civil aviation industry, tourism, as well as related activities.

Cameroon Tribune 3rd June 2022, page 34.